

第21回ミャンマースタディツアー 日記

→ 日目

場所 ヤンゴン→チャンドー→ハガン

天候 雨・晴

香井 悠吾 (15歳)

2015 / 3 /

までは都市部とそうでない地域との経済の格差が大きいのだ
ろかと思いました。ヤンゴンやチャンドーなどの都市部は人で溢れ、夜もライトで
照らされ、僕の住む地域にあるものよりは大きく立派なショッピングモールもあり
ました。一方、バス移動中に先から見える田舎では、地理で見たような古朴
の住居が見たり見たり見たり限りの草屋がありと、ほとんど開拓されて進んでいない
ような状況でした。チャンドーでは世界の国々と並びたために、僕の感覚では
考へられない方が土地やお金の使い方で、経済の発展の着しさを感じると同時に
に充実した街の機能を使いきれていない方が印象があり、なんだかもった
いないと感じました。しかし、今使われていない街の機能はそのままこのチャンドー
という都市のアートとも捉えることができると思いました。これからさらに進化し
やすくかつ国際的に重要な場に進化していくだろうと見ています。田舎は自然
との調和が取れた、僕の「ミャンマー」のイメージ通りの場所に見えました。
想像以上に畑や木田が多く、広い自然と農業用地の複大さを感じまし
た。近くに大きなお店がないので、ヨーロッパでも自給自足の地域があるのだ
ろうと思いました。人と自然と協調しているこの状態が美しいものであるの
ではないかと見ています。

ミャンマーの入の仏教への見いの強さになりました。ミャンマーの入の入柄
の良さは仏教の教義が今も何が何でもあると見います。僧侶が実際に
托鉢をしている様子やそれに付する人々の対応は見ていてとても新鮮に
感じました。托鉢が成立するのは僧侶の地位の高さからきておりそれは
仏教の信仰だからこそ強いことを物語っていると思います。行く先々に必ず
ハコタがあること生活に祈りが根付いていることも僕にとっては興味深
かったです。日本では絶対に見られない光景をたくさん見ることができてまたと
見います。仏教の五戒である生き物を殺さない「ものを殺さない」「浮遊せしない」
「うそつかない」「アルコール類を飲まない」を守る人が数多くいるからこそミャンマー
の精神が保たれるんだろうと見いました。僕も心には見習っていきたいです。

第21回ミャンマースタディツアー 日記

3月4日

場所 セイ東村 タウンジーイレー

天候 晴れ

香井 悠吾 (15歳) 2015 / 3 /

日本人が子供を入園させる保育園を「遙かに叶えてくる」という環境におかれている中、ミャンマーでは、保育園が不足し、入れない子どもが多くいる。これがどうして保育園の重要性について考えました。小さいころは入るのがあたりまえで、ありがたみも感じることもなく通っていたように思ひます。しかし、自分が保育園に通っていた期間に基本的な道徳心を身に付けたり、数字や文字、歌を覚えたり、と確かに充実した。今考えるととても大切な時間でした。自分にもしもその時間が無から見うて、親がする苦勞や小学校に入れたときの混乱は大変なものだったのだろうと不安になりました。だから実際に保育園に行かない子どもたちが多くいるといふ問題は、同時に親の仕事への影響の問題、学校の免強についていけなくなるという問題など他の心配事が増えるきっかけとなっていました。日本では声をもしかめようなどに出発式のような気がします。

1冊の絵本が3000円である家庭もあると聞き、自分のおかれている環境に感謝といふよりは世界や社会の不平等さに悲しくなりました。国によってお金の使い方には違いはあるが、同じ量傷いてここまで差があることにはショックを受けてました。この問題に対して何もできない自分を悔しく感じました。都市部とそうでない所は学力の差もあるのではないかという気がしました。それとくらることは大変ですが確実に必要なことがありました。ミャンマーの村で出会った子どもたちは本当にかわいくて、目が美しかったです。大人になつから、この子たちのために何か貢献をしたいのです。そのためには今は自分が日本で僕がやるべきを着実にこなしていくことです。

ミャンマー、自然+建造物が美しいことも知りました。木の少ない地域もあるものの、山では日本でも見られるような雲霧のかかる林に出会うことができました。ただ、気温が高く、森林もあるとの条件が揃っていないから、去年日本の夏よりもいたことが不思議でした。また、多くの遺跡が日々に黒される海は、絶景で本当に感激しました。ミャンマーはのどかさと発展どちらもかなえた国だと深感させることができました。

第21回ミャンマースタディツアー 日記

日目

場所

天候

香井 悠吾 (15歳) 2015 / 3 /

霞光したハゴダで船は動きを止める。僕と同じ年齢より小さいくらいの歳の女の子を見かけました。虎の方は強引で、やうどとは「うんキレイ」とか鬼いきました。でも僕より小さい子どもが死んだが、お母も嫁ごうとしている、そんな子どもたちが多くいることを後から見ると、言葉ではうまく表せないけれど、本当に辛い気持ちになりました。その子どもたちは着物を身につけているのか、後ろを歩くことができませんでした。村で見た子どもたちとどこで見た子どもたちのどちらも同じミャンマーの子どもなのだと、後者にはいいイメージが持てません。僕はその責任感がありと船に動きを止めていた子どもたちにあるわけではない、というお詫びがしました。あの運送会社は、心配な出来事。何とか悲しくなりました。

今日ミャンマーへ行って、ミャンマーの様な問題を知りました。しかし逆に入りのあたたかさ、自然との間に調和ある建物や生活の美しさなど良い面もありました。国でしたが、今僕はミャンマーが好きです。次に訪れる時は僕がモーテルとして成長した時に行き、今回よりもっと多くのことを感じ取らせてもらいたいです。これから自分の力を発揮して貢献して生きてきた。ありがとうございました。

2015年4月3日

香井 悠吾